

## 令和4年度 保護者アンケートご意見

その他、こども園の総合的な感想や来年度に向けて、子どもたちにとってよりよい園になるために自由なご意見をお聞かせください。

●笑顔で登園できるようになったらいいなと思います。

●なし

●昨今、いろいろな保育士や園での報道があるので、園で働く方の待遇面を早く改善して欲しいと思っています。私自身も看護師なので、命を預かるという責任の中で働く大変さ理解しています。他は、お迎えのとき担任先生からも「さようなら」と毎回あれば良いなと思っています。最初の頃は、帰ってよいのかわからなかった。今は慣れましたが。所在確認できるのかなと心配なったりもします。

●保育士の皆さんは、とても親身でフレンドリーに接してくださって有難く感じております。また、家庭では、保育園で身につけてきたことなのか、いつの間にか出来ると成長を感じられることが多いので嬉しく思います。今後とも、できる事が増えて保育園でも家庭でも、お互いに生活が楽しく送れるようになっていくと思います！今後ともよろしく願います。

●いつも楽しいイベントや遊びをありがとうございます。

●保護者会からのアトラクションやプレゼントは、とてもいい案だと思いました。子どもたちが普段体験できない遊具をできることは子どもたちにとっていい思い出になったと思います。

発表会や運動会とDVD販売をしてほしかったです。自分の子だけでなく、他の子どもたちの出番も見たかったです。

●いつもお世話になってます。

先生達がいつも優しく笑顔で接し、ちゃんと悪い事には注意してる事は良い事だと思います。

園長先生が朝から子供達と遊んでる園はあまりないかと思しますので松の実こども園に入園出来て良かったです。

※涼しい日にお外でお昼寝

雲を見て 何に似てるクイズ

●親子レクみたいにもっと保護者や子供達と交流の場を作ってくれとありがたいです。

●写真もコドモンに載せて、気に入った写真など購入出来たらいいなと思います

●今の良い雰囲気が続けて行って欲しいです

●毎日今日あった出来事など楽しそうに話してくれるので、こども園が楽しいことが伝わります。

●ここ数年、コロナで色々な行事が中止になることも多かった中、その限られた環境の中でも子ども達が楽しめるような園生活での遊びの工夫をしてくれ、子ども達からも日々楽しかったと話を聞いて嬉しかったです。今後コロナが落ち着いたら、親と子どものイベント行事(夕涼み会やカレー作りなど)もたくさん一緒にできたらいいなあと思います♪

●兄弟色々な保育所へ預けてますが園全体の雰囲気もよく先生方も良い保育をされてる園だと思います、安心して預けられます。色々大変だと思いますがこれからもよろしくお願いします。

●皆さんとても良くしてくれて特別な不満はありませんが園に行くを楽しんでいるようですが登園時になると登園を拒むことがあります。登園から楽しめるようになればいいです。  
また、毎月のお弁当会がよその園と違い後半だけという所がとても助かっています。ぜひこのままでお願いします。

●先日の発表会を見て子供達みんな本当に元気いっぱいみんなハキハキと発表しており普段の園生活の中でしっかりと保育されてるんだなーと感じました。  
とてもいいこども園だと思います。

●ストアが新しく入っていますが、今後写真販売や連絡帳の製本化などを行なっていく予定でしょうか??

●子供の成長、発達は待って欲しくないという事、その事を重視し子供に寄り添って頂いた事、感謝します！  
来年度からコロナの制限も緩和されてくるとの報道もあり、より子供の成長、発達を見られる場を作って頂けると嬉しいです！

●保育参加を始め、コロナ前の頃の様な行事が来年度はもっと増える事を願ってます。

●行事を沢山行ってほしい！

●連絡帳が簡潔になっている分、園での様子を知らせて欲しいです。お迎えの際、声かけも少ないため1日どんな様子で過ごしていたのか分からないことが多いです。園外の活動も増やして頂けると嬉しいです。

●いつも親切に対応してもらい、感謝の気持ちでいっぱいです。

●いつも色々な経験をさせて頂きありがとうございます！動画や写真を見て、園生活を楽しんでいる姿が見られ嬉しく思います！来年度も今の様な保育を続けて欲しいです！

●今年度は行事もたくさんあり色々な子どもの成長を見ることができてよかったです。

●最近は部屋への出入りも出来るようになり、コロナ禍前の園生活へ少しずつ戻って、子供との園での過ごし方などさらに深まってきたがします。(子供のロッカーや部屋に飾られてる作品をみたり)  
イベントなども制限がもっとゆるくなりもっと楽しめたらいいなと思います。

●子供が、こども園に行くのを楽しみにしてるので大変満足です。

●いつも子どもや保護者に寄り添った温かい保育をありがとうございます(^^) お迎え時にその日の出来事を話してくれるので、子どもの様子が伝わり、嬉しく思います♪ 感染症の対応についてもしっかりと明記し、その都度こまめに発信しているのも、保護者として分かりやすく、集団生活であることを前提とした納得のいく説明・対応でありがたいです。先生方も体調に気をつけて下さい?? コドモンで写真の購入、連絡帳製本したいです！ストアに写真の購入はあったのでできるのかな？連絡帳製本が見当たらないので、購入できるよう設定していただけると嬉しいです！

●特になし

●先生方のおかげで、子供も毎朝保育園に行くのを楽しみにしています。帰ってきたら保育園の出来事を話してくれたり、コドモンで写真付きの連絡が来て毎日見るのが楽しみです！！今年度は親子での行事が沢山あったのでとても楽しめました！いつもありがとうございます。

●いつも園児の保育指導ありがとうございます。まつのみ先生方の接し方や距離感に感銘を受けています。特に、こどもんの動画を日々楽しみにしています。撮影や編集作業等で大変だと思いますが、頑張って更新して下さい。

●課外授業をもう少し増やしたり、職場体験とか地域との関わりを増やしてもいいのかな^\_^

●園庭でのびのび遊べて楽しんでるのでいっぱい園庭で遊ばせてください！

●いろいろな問題があり、賛否あるかと思いますが、カメラの設置が前向きにできたらなと思ってます。理由は、子供の発達の状況やケガをしたなどの報告を先生方から丁寧に伝えて頂けてるのですが、保護者として現場も見たいという気持ちがあります。なかなか難しいかなーと思いますがー。。

●こども達のがのびのびと遊んで学び、色々な経験が出来て、とても元気のある園だと思いました。

●色々な行事等を積極的に行ってほしいです。感染症対策をしっかりとやれば、できると思います。

●時に土曜保育に後ろめたさがある中、笑顔で迎え入れて頂く事にとっても感謝しております。引き続きよろしく申し上げます。

●保護者によって対応の仕方が違うように感じ、相談しにくい雰囲気があります。もう少し子どもの様子を知るために子どもからの話だけではなく先生から客観的に見た子どもの様子を直接でもお聞きしたいです。

●特にありません。(良い意味でです)

これまでと同様、子ども達へ笑顔と温かい対応をお願い致します。本当にいつもありがとうございます。

●コロナが落ち着いたら参観日を増やして欲しい

●いつも子どもたちのために楽しい保育、イベントなど考えてくださってありがとうございます。

朝は行きたくないーと渋ってることが多いですが、それを見かねて抱っこしてくれたり、笑顔で迎えてくれて、本当に有り難いです。迎えたら「楽しかった」といつも言ってます。

これからもよろしくお願いします。

●子供や保護者を選んで挨拶しない保育士が居るので、子供や保護者が行きやすい保育園にして欲しい

●来年はコロナも落ち着きイベントが増えるといいです。

●年度の最後に写真を入れ込んだファイルのアルバムを頂いていますが、子供が見たがってすぐに壊れてしまいます。業者へ依頼して絵本タイプ等のアルバムとかはどうか？と思いました。写真はいつも楽しみにしています♪ありがとうございます。

●外部指導の英語クラスや体操クラス等があると嬉しいです。

イベント等で紙面とコドモン、どちらでも連絡がある場合、内容が微妙に違っていたり内容漏れがあったりして何度も確認しなければならない時がありました。改善してもらえると助かります。

●なし

●職員と子供の愛着形成がしっかりできているなと感じます。先生方が園生活の様子をちゃんと伝えてくれるのでこちらもしやすいですし、園と保護者の連携もしっかりできてる環境だなと感じています。

●いつも安心して預けられるので助かってます！

●先生方のおかげで、子供も毎朝保育園に行くのを楽しみにしています。帰ってきたら保育園の出来事を話してくれたり、コドモンで写真付きの連絡が来て毎日見るのが楽しみです???今年度は親子での行事が沢山あったのでとても楽しめました！いつもありがとうございます。

●今のところ、特に無しです。

●コロナもあって園の行事があまり無かったので、親子行事等徐々に増えてきて嬉しいです(^)運動会など、制限無しで参加できる事を心待ちにしています。

●子供が喜んで登園しており、楽しんでいる様子が伺えて安心しています。

今後も行事・イベントが多いと良いと思います。行事の予定や変更、持ち物の準備物の情報をより早めに伝えて頂くと良いと思います。